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上海男篮

翻看富兰克林加盟上海男篮之
前的CBA履历，他的数据和表现都足
以用华丽来形容。这位2013年NBA选
秀大会第41顺位被孟菲斯灰熊队选中
的球员，自2014年登陆CBA联赛之后，
不仅有过单个赛季场均三双的恐怖数
据，更有过单场得分40+的四双表现，
成为了CBA联赛历史上首位解锁这一
成就的球员。彼时，在球迷的印象中，
富兰克林拿三双如同探囊取物一般，
至少在这项数据方面，他是CBA外援
独一档的存在。

履历显赫，光环傍身，富兰克林的
到来无疑让球迷对上海男篮充满了期
待，再加之李春江的入主和王哲林的
加盟，大鲨鱼终于在这个赛季露出了
锋利的獠牙，“我很满意自己这个赛季
的表现，对于球队而言亦是如此。”

CBA常规赛前两个阶段
战罢，上海男篮以23
胜5负的战绩暂列积

分榜第二，提前锁定了季后赛的门票，
但富兰克林的野心显然不止于此，“我
们提前完成了季后赛的既定目标，同
时有机会向着更高、更远的目标去迈
进。我知道球队已经有20多年没有碰
到过总冠军奖杯了，我想现在对我们
来说是一个很好的机会。”

作为一名在CBA联赛征战长达八
个赛季的外援，富兰克林深谙联盟里
的生存之道，也正因如此，他无时不刻
都在提醒着自己，要对胜利保有一种
饥饿感，“人不能永远待在一个舒适区
内。如果你想要得到进步，就必须不断
地去推动自己，努力挖掘自身的潜
力。”
在训练和比赛中，富兰克林经常

会成为年轻球员身边最好的“助教”，
他也热衷于将自己的经验和技巧分享
给身边的李添荣、郭昊文、戴昊等小
将，“他们都具备着不错的天赋和潜
力，也非常热爱篮球。我给自己在球队

中的角色定位就是领袖，所以
我希望可以提供一些有助于他们提高
的建议，推动他们的成长，更好地去帮
助到整支球队。”
经过两个阶段的相处，富兰克林

已经和整支球队打成一片，他认真敬
业的职业态度以及乐观开朗的性格，
潜移默化地感染着身边的队友，“富兰
克林是一个很好的学习榜样。我还记
得打进第一个球的时候，是他第一个
主动跑过来和我击掌，说‘兄弟，欢迎
来到CBA！’”身为CBA新秀的李添荣
回忆道，而类似的场景在这个赛季并
不是偶然发生，即使是坐在替补席，上
海男篮的11号也乐于加入挥舞毛巾的
人群中，“我很享受这种氛围和感觉。
现在这个成绩是属于全队的每个人，
包括管理层、教练组、录像剪辑师、队
医、工作人员……每个人都非常好地
完成了自己的一部分工作，才取得了
第二名的位置。”

抛开球场上的表现，富兰克林尽
职敬业、任劳任怨的职业态度是他俘
获人心的关键。众所周知的是，富兰克
林在来到上海报到之前，得知了舅舅
离世的消息，而仅仅过了不到一个月
的时间，他又获悉了自己父亲离世的
噩耗，“这是我职业生涯最为艰难的一
段时光。我的舅舅和父亲接连离

开了这个世界。”两名至
亲相继离世，对于富

兰克林
无疑

是个重大的打击，但经过短暂的调整
之后，他决定继续留在球队。2021年11
月11日，富兰克林父亲的遗体在众位
亲朋好友的注视之下入土为安，而远
在大洋彼岸的富兰克林在面对浙江男
篮的比赛中，砍下39分9篮板14助攻的
准三双，帮助球队取得胜利，“无论是
我已经离世的舅舅和父亲，或是我在
美国的家人，都会希望留在这里。虽然
他们离开了，但我还是可以感受到他
们的存在，获得他们给予我的力量。”
因为疫情的缘故，富兰克林近两

个赛季与家人都是聚少离多的状态，
只能通过视频连线的方式来缓解自己
的思乡之情，而舅舅和父亲的离世无
疑加重了这份思念，但俱乐部和球队
无微不至的照顾和关怀，让他在上海
男篮这个大家庭感受到了额外的温
暖，“让我很感动的是，我的队友们在
第一时间就给我发了消息，包括教练
组也来安慰我，鼓励我。我很高兴在那
段最艰难的时光里，有着大家的陪伴，
我看到了很多球迷通过社交平台给我
发的私信，这都让我充满了力量。”正
因如此，将队友视为家人的富兰克林
在圣诞节期间，自掏腰包给全队派送
了一份礼物，“我在NBA孟菲斯灰熊队

效力的时候就有这个习惯，对我来说，
队友就如同家人一般珍贵，而上海男
篮也让我感受到了家的温暖。”

在CBA联赛摸爬滚打多年，热衷于
探寻美食的富兰克林调侃自己逐渐变成
了一个“中国胃”，“我是一个十足的美食
家，只要有时间我就会尝试世界各地不
同的美食。”或许是因为在山西队效力多
年的缘故，富兰克林透露自己对面食钟
意有加，“我知道上海有很多不错的餐
厅，我的朋友和队友也推荐了一些，等到
赛季结束，我一定会去尝试一下。”

和大部分球员一样，看电视、打游
戏成为了富兰克林日常的消遣手段，他
也偶尔会在社交媒体上与球迷分享自己
的生活片段。近日，他和NBA球星莱昂纳
德之间的互动就颇受球迷的关注，“我很
怀念和莱昂纳德一起打球的时光。毫无
疑问的是，他现在是世界上最棒的球员
之一。”作为圣迭戈州立大学队的队友，
富兰克林曾在自己的大一赛季，与莱昂
纳德并肩作战，帮助球队进入NCAA十
六强，“我们都是球场上的战士，都对失
利充满了厌恶，永远充满能量。我们通过
彼此之间的竞争去提高和进步，在他身
上我学习到了很多。希望有机会的话，可
以邀请他来上海看我们的比赛。”

强忍悲痛的“敬业富”
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经过一个多

月的休整，CBA联

赛重燃战火。暂列

积分榜第二的上

海 男 篮 以 134 比

110 轻 取 南 京 同

曦，收获第三阶段

开门红。外援富兰

克林在 21分钟的

出场时间内，得到

全队最高的23分、

7个篮板、9次助攻

和 3次 抢 断 的 数

据。作为本赛季的

一笔重要引援，富

兰克林正逐渐帮

助上海男篮重新

回到CBA联赛的

舞台中央。
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提携小将的“领袖富”

赛季至今，富兰克林场均出战27
分钟，得到16.3分、6.9个篮板和7.9次助
攻的数据，此外还有1.1次抢断和0.6次盖
帽，表现全面。
不置可否的是，富兰克林的数据

和表现都较过往几个赛季有所下滑，
但一方面受制于外援政策的限制，他
需要与另一位外援诺阿 ·冯莱分享上
场时间，另一方面腹股沟的拉伤的确
给他造成了一定的困扰和麻烦，“我知
道有部分球迷会质疑我的表现，会认
为我的表现不如之前在山西队、四川
队那样亮眼，但要知道我的上场时间
有了大幅度的减少。”根据统计，富兰
克林之前七个赛季，场均出场时间最
多为43分钟，最少也有34分钟，甚至有
过单场比赛出场58分钟的经历，一度

被球迷冠以“劳模”的称号，“我知道自
己可以在球场上如何去帮助球队。不
走运的是，我现在有些伤病，所以教练
组出于我的身体原因，在第二阶段减
少了我的出场时间。当然，冯莱的表现
也非常不错。经过这个窗口期的恢复
和调整，现在我的感觉还不错，没有任
何的不适感，已经为后续的比赛做好
了准备。”
作为球队进攻端的“发动机”，富

兰克林身上承担的压力和责任不言而
喻，但与此同时他也愿意甘当绿叶，以
绿叶的身份衬托队友，“像王哲林、冯
莱、刘铮、罗汉琛等队友都可以在比赛
的关键时刻挺身而出。在他们手感火
热的时候，我愿意把球交到他们的手
里来完成进攻。篮球是一项团队运动，

不可能依靠一个人来取得胜利，我很
高兴我可以拥有一群如此出色的队
友！”

对于第三阶段的最后十场，富兰
克林表示希望可以帮助球队，在常规
赛阶段获得一个前四的排名，“我们希
望可以认真对待每一场比赛和每一个
对手，力争获得前四，这样我们就可以
在季后赛占据一个比较有利的位置。”
富兰克林说道，“虽然我们已经完成了
季后赛的目标，但不意味着我们就可
以放松警惕。在CBA联赛，每场比赛都
很关键，你不可以轻视任何一支球队，
任何事情都有可能发生，所以要做好
充足的准备。像辽宁、广厦，都是联盟
里的强队，我也很期待和他们之间的
交手。”

无惧流言的“全能富”
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